

**REPUBLICA DE CHILE
REGION DE ATACAMA
MUNICIPALIDAD DE HUASCO
CONCEJO MUNICIPAL**

**ACTA SESION ORDINARIA N° 16
CONCEJO MUNICIPAL DE HUASCO**

En Huasco, a 30 de mayo del 2025, siendo las 09:45 horas, se da inicio la Sesión Ordinaria N° 16 el Concejo Municipal, presidida por el Sr. Rigoberto Genaro Briceño Tapia, y contándose con la asistencia de los Señores Concejales:

-Srta. Javiera Gallo Orellana
-Srta. Virginia Villalobos Lopes
-Sr. Rafael Campos Campillay
-Sr. Víctor Caballero Alcayaga
-Sra. María Elizalde Elizalde
-Sr. Jairo Madrid Fuentealba

- Ministro de Fe, Sr. René Torres Mansilla, Secretario Municipal y del Concejo.

TABLA

- 1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA ANTERIOR N° 14.**
- 2.-APROBACIÓN DE LOS MONTOS BECA DEPORTIVA MUNICIPAL HUGO DURAN TEVEZ, PARA DEPORTISTAS DESTACADOS AÑO 2025.**
- 3.-ENTREGA BASES DEL CONCURSO PÚBLICO PARA PROVEER EL CARGO TITULAR DEL DIRECTOR/A DE SALUD MUNICIPAL.**
- 4.-APORTE SOCIAL PARA BASTIAN SANDOVAL DÍAZ.**
- 5.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.**
- 6.- PUNTOS VARIOS.**

1.- APROBACIÓN ACTA SESIÓN ORDINARIA ANTERIOR N° 14.

Sr. Briceño, solicita aprobación del acta Sesión Ordinarias N° 14.

El Concejo aprueba sin observaciones el acta de la sesión mencionada anteriormente.

2.-APROBACIÓN DE LOS MONTOS BECA DEPORTIVA MUNICIPAL HUGO DURAN TEVEZ, PARA DEPORTISTAS DESTACADOS AÑO 2025.

Sr. Briceño, a continuación, cede la palabra al Encargado de deportes de la comuna el Sr. Oriel Castellano.

Sr. Castellano, dice: ante todo buenos días, Concejales. Alcalde. queremos ver la aprobación de los montos a poder, hacer la cancelación de la beca de deportista destacado año 2025 a través de fondos Royalty, como se había quedado en acuerdo en a comienzos de este año y bueno, tuvimos en esta oportunidad una cantidad de 38 deportistas que hicieron postulación en diferentes disciplinas, la cual fue recibida por la comisión de esta recepción de la beca que estuvo conformada con la Concejala Gallo y Concejal Campos, y mi persona, también como he dicho como ministro de fe estuvo el señor Oscar Tapia, bueno, más que nada es poder aprobar el recurso que son alrededor de \$14.400.000.-, destinado para los meses de este año 2025, desde el mes de mayo al mes de diciembre, es un monto individualizado por deportistas que son un apoyo de \$100.000.- mensuales, alrededor son \$1.800.000 mensuales que se va a hacer cancelación o depósito en las cuentas tanto del deportista que sea mayor de edad o también de la persona que está siendo titular, del deportista que es menor de edad o tutor legal, también ya se hizo la publicación de los deportistas en la cual fue categorizada y cuenta a través de un puntaje que ellos mismos fueron recibiendo de acuerdo a sus resultados de la temporada 2023 - 2024 y a la vez anexo el 2025.

Por ejemplo, para nombrarle a los deportistas que fueron destacados que fueron becados en esta oportunidad, esta cita Catalina Araya Paredes, a través de su disciplina de ciclismo mountain bike, Christian Calderón Calderón, trail runing, Eycon Tapia Trigo de la disciplina de atletismo, Diana Barraza Yates, voleibol, Rafael Callejas Rojas, voleibol, Maximiliano Araya Castillo, atletismo, Diego Álvarez Tabilo, atletismo, Mia Serey Jales, patinaje artístico, Daniela Augusto Olivares, basketball, Axel Solis Cereceda, canotaje, Fran Díaz Sáez, voleibol, Nelson Ubilla González, patinaje artístico, Valentina Guerrero Aguilar, canotaje. Sofía Aguilar Herrera, atletismo, Antonia Cuello Palma, patinaje artístico, Nicolás Concha Guerra, boxeo, Luciano Aguilar Herrera. atletismo y Valentina Rodríguez Pérez de Arce, patinaje artístico, comentarles que para nosotros como comisión, fue sorpresivo ver grandes resultados que han tenido estos deportistas, no tan solo con el resultado regional, sino que también nos encontramos con participaciones y destacada participación de manera nacional e internacional de la gran mayoría, también rescatamos los resultados que han tenido tal vez los deportistas que no fueron seleccionados en esta oportunidad, en esta ayuda social como la beca del deporte destacado, pero si lo deja en evidencia que tenemos una gran gama de deportistas con distintas disciplinas que siempre se han destacado y a la vez han dado a conocer el nombre de la comuna de Huasco de manera bastante bien.

A continuación, se solicita la aprobación de los recursos.

El Concejo felicita a estos deportistas, conversa y consulta sobre este tema y por último el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

ACUERDO N° 64

“ACUERDAN APROBAR MONTOS DE LA BECA DEPORTIVA MUNICIPAL HUGO DURAN TEVEZ PARA 18 DEPORTISTAS DESTACADOS DE LA COMUNA DE HUASCO POR UN MONTO MENSUAL DE \$100.000.- (CIEN MIL PESOS) PARA CADA UNO DESDE EL MES DE MAYO A DICIEMBRE 2025, LO ANTERIOR FINANCIADO CON FONDOS ROYALTY”

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.

3.-ENTREGA BASES DEL CONCURSO PÚBLICO PARA PROVEER EL CARGO TITULAR DEL DIRECTOR/A DE SALUD MUNICIPAL.

Sr. Briceño, señala que se ha entregado a cada Concejal las Bases del Concurso público para proveer el cargo titular del Director/a de Salud Municipal.

4.-APORTE SOCIAL PARA BASTIAN SANDOVAL DÍAZ.

Sr. Briceño, a continuación, solicita un Aporte Social para el señor Bastián Sandoval Díaz, que hoy día está en Club Deportes La Serena, en el área de cadetes, por un aporte único de \$150.000.- acuerdo a disponibilidad presupuestaria, señala que esto se le va a extender por esta vez de manera única a este deportista.

Frente a esta solicitud el Concejo decide tomar el siguiente acuerdo:

ACUERDO N° 65

“ACUERDAN APROBAR UN APORTE SOCIAL DEPORTIVO UNICO DE \$150.000.- (CIEN CINCUENTA MIL PESOS) AL SR. BASTIAN SANDOVAL DIAZ, QUIEN

ESTA EN EL CLUB DEPORTE LA SERENA, SEGÚN DISPONIBILIDAD PRESUPUESTARIA”

Este acuerdo ha sido adoptado por una unanimidad de la sala, presidida por el Sr. Genaro Briceño Tapia, Presidente del Concejo Comunal de la Comuna de Huasco, y Sres. Concejales: Srta. Javiera Gallo Orellana, Srta. Virginia Villalobos Lopes, Sr. Rafael Campos Campillay, Sr. Víctor Caballero Alcayaga, Sra. María Elizalde Elizalde y el Sr. Jairo Madrid Fuentealba.

5.- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA.

Invitación de Sebastián Carrizo Zamora, director Segunda Compañía Bomberos, para el próximo 19 de junio a las 21 horas, en el marco de la conmemoración del 65.º aniversario de la institución.

Sr. Briceño, señala que llegó una solicitud de la parroquia de San Pedro relacionado con campaña que están realizando para reparación y restauración de la instalación eléctrica. Se realizará un bingo el sábado 14 de junio a las 15:30 en las dependencias de la parroquia.

Invitación del padre Enrique Charneguet, a la celebración de fiesta de nuestro Santo patrón San Pedro Apóstol, invita a una reunión en las dependencias de la parroquia el día 3 de junio del presente año, a las 12:30 horas del día, para coordinar una buena logística para el desarrollo de las fiestas y ver el aporte económico que se le da cada año

También llegaron solicitudes de puestos ambulantes, indica que hará llegar las cartas.

6.- PUNTOS VARIOS.

Srta. Gallo, dice: Yo tengo un solo punto varío Alcalde que es lo que está pasando en Cuanto de agua en estos momentos que se encuentran sin luz si usted puede hacer un llamado a la localidad de Canto del Agua.

Sr. Briceño, dice: el día martes, ellos saben cómo el protocolo usted estuvo Concejal tienen que llamar a la Superintendencia, yo lo podría hacer, pero ellos fueron informados.

Srta. Gallo, dice: Y en el caso de que no le conteste.

Sr. Briceño, dice: No si quiere ese día que les se les dio los números estaba el Superintendente.

Srta. Villalobos, dice: yo acabo de hablar con él y me dicen que están trabajando.

Sr. Briceño, dice: Hay un tema ahí que se da con un sector que le llaman La Culebra, donde coloquialmente le dicen La Culebra y ahí y estuvo, la estuvo la empresa, estuvimos nosotros, estuvieron los Concejales y se fueron aclarando varios puntos, habían varias cosas como que salen a la denuncia y a veces no es tanto la denuncia, es porque también ellos no han levantado los

requerimientos y en esa reunión la o la persona que lo llamó a usted, no estaba en esa reunión que llegó bastante gente, pero en sí se vio y tiene que haber una...

Srta. Villalobos, dice: Tema de que igual reclaman por el agua, que muy pocos litros y todo el tema igual eso para que lo echemos una miradita después y viene la mesa de trabajo que también va a haber así que ahí también.

Sr. Briceño, dice: tema eléctrico, porque empiezan después con otras cosas, pero voy a tratar de llamar a don Iván Lillo.

Sr. Caballero, dice: Alcalde yo también tengo un solo punto que es cuándo vamos a aprobar el acta número seis, acabamos, es el número seis y de hecho ese fue un punto importante ahí, que fue el pago y si no lo hemos aprobado ahora es que no hemos validado este pago que ya se hizo por parte de algunas empresas estamos hablando de mucha plata eso.

El Concejo conversa.

Sr. Madrid, dice: tengo dos puntos solamente y no sé si es como llamar bueno, lo que pasa es que en el uno que las redes sociales también y especialmente la del Municipio y los Concejos, y yo creo que todos siempre hemos sido bien transparentes en todo lo que hemos hecho, la gente está pidiendo si se puede transparentar o no sé cómo la palabra correcta, sobre las becas que dimos a los estudiantes, sobre el proceso que hubo, la gente está preguntando si hubo una, por ejemplo, en el deporte ahora hubo una puntuación que se entregó y todo está la gente está preguntando si podemos hacer, como una transparentar un poco.

Srta. Gallo, dice: ahí le puedo contestar en Dideco está la base de datos de cómo se hizo.

Sr. Madrid, dice: y eso lo podríamos subir.

Srta. Gallo, dice: tengo entendido que las personas que tenían como consulta o el bajo el criterio iban, se acercaban y se le entregaba todo.

Sr. Briceño, dice: y yo me encontré con una persona que hace cuando empezó la beca de estudio se fue muy molesta y el otro día me la encontré y me felicitó, que gracias a Dios su hija tenía la beca, yo sé que de un año para otro, que ella lo que pasa uno de bueno o malo ni de malo bueno, pero son las los que estamos, pero la información siempre está en la Dirección de Desarrollo Comunal para que puedan ser, y nosotros a veces los procedimientos que podemos hacer, porque hoy día quiero hacer una aclaración, se transmite.

Sr. Madrid, dice: y lo otro es sobre el punto, que la gente está reclamando mucho, sobre la esquina de Prat y Serrano, la verdulería que está ahí, cada vez más grande y complica pasar.

Sr. Briceño, dice: Yo no, renovado el permiso, pero no se va a mantener.

Sr. Briceño, dice: Tengo un tema en Calle que me están llamando por parte de la persona que tiene de los taxis, no de los taxis y también por parte de los comerciantes, el martes viene temprano la

Seremi, yo ayer iba también a ver a la Seremi de Transporte por varios puntos, uno que tenía que ver con esto de que hay una solicitud por Sediam o del área de salud en general, con los recorridos para integrar a los adultos mayores en el sector del hospital, pero me dijo no se preocupe, porque yo el martes a primera hora estoy en Huasco, el martes viene y parece que también viene in situ mas que hacer la fiscalización porque está pendiente el tema que le quiero establecer eso para que también tenga el apoyo de que son sectores que no se pueden habilitar por Dirección de Obra, y viene a ver también lo del semáforo y otras cosas más, yo sé que viene temprano a mí me dijeron por ahí el Oscar que debería estar a las 07:30.

Srta. Gallo, dice: Y recién dijo algo de los vehículos, de los taxis que están en....

Sr. Briceño, dice: Calle Prat que están afuera del Supermercado.

Srta. Gallo, dice: Fue lo que le mencionaba disculpa Jairo a don Oscar que se pusiera esa flota para un solo vehículo porque se ocupa la cuadra entera y hay uno solo.

Sr. Briceño, dice: pero del caballero también vino a hablar que parece que la flota había dos más que vendieron sus cupos y lo tienen a otro, pero yo prefiero que esté la Seremi y ella también diga cuál es la normativa.

Srta. Gallo, dice: se quieren estacionar y se arman peleas por ese estacionamiento, si uno lo utiliza salen y se arman.

Sr. Briceño, dice: pero es un tema va a estar la Seremi yo sé que es temprano ese día yo le dije no llegue después de las 11, porque yo después a las 11:30 tengo que ir camino a Llano de Challe.

Sr. Madrid, dice: el martes está bien movido parece y me hizo acordar para terminar también en calle gracias a Javi, en calle Prat me preocupa también hablamos el supermercado que está el camión ocupan la rampla del camión y aparte en la vereda están colocando los unos canastillos que los podemos llamar y están ocupando todo el paso de vehicular y también el paso peatonal.

Sra. Elizalde, dice: yo paso con mis puntos varios por honor a los tiempos tenemos una actividad a la 11 en el Pino y tenemos una actividad a las 12:30 aquí en la Casa de la Cultura, así que por esta vez no tengo puntos varios.

Sr. Briceño, dice: qué bueno que presentó del Pino porque hoy el lunes vamos a instruir también tuve una reunión temprano, era con los equipos técnicos de acá con Obras Públicas, con Vialidad y le pedí también a don Jorge Gutiérrez, lo de que pasa arriba, me dijo que sí íbamos a tener una visita en terreno, pero también del Pino hace un tiempo atrás se acercaron un grupo de vecinas, las familias Carmona, y me trajeron el otro día un plano que tiene que ver con ese camino que ellos habilitaron y para ver si es un camino particular o si se va a enrolar como vialidad y también estamos viendo lo del famoso paradero, que no se ha instalado y también es un tema de que en el sector El Pino, por si les preguntan.

Sr. Campos, dice: Yo por esta vez paso con mis puntos varios Alcalde en honor al tiempo y a la apretada agenda que tenemos por el día de hoy, sobre todo dentro de la mañana.

Srta. Villalobos, dice: Alcalde, acabo de mandar una foto, yo sobre que quedó muy linda la cancha de la población O'Higgins frente a la Escuela José Miguel Carrera, pero tengo una duda y me lo hicieron saber los vecinos, que al lado de la galería no se va a cerrar, entonces va a quedar abierto yo creo que no sé si ver un proyecto Municipal.

Sr. Briceño, dice: estuvimos viendo, porque somos del mismo barrio yo estaba con la idea que se cerrara, pero también hay algunos y me lo conversamos con los equipos técnicos Secpla, DOM, quien diseñó y el ITO y habían observaciones con respecto al recurso que nosotros podríamos tener, quizás puede ser con otro proceso, igual hay que cuidar mucho esa cancha, que por lo menos los vecinos que están colindantes por fin tienen un muro, un cierre, porque, pero la preocupación que hacen saber ahí está claro, es que va a quedar un poco abierta, no podemos y la preocupación por la carpeta que se va a utilizar pero yo tuve que en esta, debo responder a lo que se me exigió el equipo técnico que no procedía y a veces está dilatando también porque la SUBDERE también te empieza a reclamar la rendición de fondos.

Srta. Villalobos, dice: y lo otro es comunicar a Carrizal Bajo que van a empezar los trabajos de mejoramiento con la Junta de Vecinos, lo que habíamos conversado anteriormente, cuando ya terminé dicha reparación y todo, se va a terminar en la posta de Canto de Agua, así que se le pide a la comunidad la mejor colaboración con traslado, apoyo, paciencia y todo, para que igual tengan una linda sede de salud.

Siendo las 10:33 horas, se da por terminada la Sesión.

RENE TORRES MANSILLA.
Secretario Municipal y del Concejo
Ministro de Fe

RIGOBERTO GENARO BRICEÑO TAPIA
Presidente
Concejo Municipal